

Dr. José Echeverría Yáñez

(1913 - 1996)

Nace en Santiago de Chile el día 3 de noviembre de 1913. En el año 1949 es Licenciado de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad de Chile. Cinco años más tarde esta misma Universidad le otorga el título de Profesor Extraordinario de Filosofía del Derecho tras aprobar el examen de rigor. Obtiene el grado de Doctorado es lettres (de Estado) otorgado por la Facultad de Letras y Ciencias Humanas de la Universidad de París (Sorbonne) en 1955, con la mención muy honorable. En el año 1972 la Universidad Católica de Chile, previo concurso de antecedentes, lo nombra Titular de la cátedra de Filosofía del Derecho. Renunció a él, a fines de 1973, en protesta por la situación pública y universitaria entonces imperante en Chile. De 1976 a 1978 fue profesor visitante de la Universidad de Ginebra, Suiza.

La Patria lo recibe en el año 1955 donde se desempeñó como Profesor de Humanidades, Filosofía y Derecho en la Universidad de Puerto Rico. Desde entonces fuimos bendecidos por su presencia. Sus ejecuciones extraordinarias le hacen merecedor del título de Profesor Emérito de Filosofía de la Universidad de Puerto Rico en 1985. Es nombrado Humanista Residente de la Unidad de Puerto Rico en 1993.

La Facultad de Derecho de la Universidad Interamericana de Puerto Rico se honra con su participación al aceptar la invitación hecha en 1980 para que formara parte de su claustro. Es nombrado Catedrático Distinguido en 1990. Fue profesor de los cursos Teoría del Derecho y Derecho y Cambio Social.

Fue objeto de las más diversas distinciones y tareas especiales tanto en Puerto Rico, como en Chile, Venezuela, Italia, Francia y Estados Unidos, entre otros. Formó parte activa de instituciones que reflejaron su gran amor por la humanidad. Se destaca su

participación como miembro del Tribunal Internacional de los Pueblos (Roma) desde su fundación en 1978, miembro y fundador de la Sección Puertorriqueña de la Liga por los Derechos y la liberación de los pueblos de 1985 al presente y miembro-fundador y primer presidente de la Sociedad Puertorriqueña de Filosofia desde 1985.

Es autor de numerosos ensavos sobre temas de Filosofía, Derecho, Literatura, Relaciones Internacionales y Educación. Entre sus libros se encuentran: El morir como pauta ética del empirismo transcendental, San Juan, Puerto Rico, Ediciones El Yunque, 1993; Lecciones preliminares de Teoría General del Derecho y del Cambio Social, editado por la Revista Jurídica de la Universidad de Puerto Rico, 1986; Libro de Convocaciones: Cervantes. Destoyevski. Nietzsche, A. Machado, Barcelona, Anthropos-Editorial del Hombre, 1986: El Oujjote como figura de la vida humana. Santiago de Chile, Ediciones de la Universidad de Chile, 1965; La enseñanza de la filosofía en la Universidad hispanoamericana, Washington, D.C. Ediciones de la Unión Panamericana, 1960; Réflexiones métaphysiques sur la mort et le probléme du sujet, París, Librarie Pshilosophique J. Vrin, Centre National de la Recherche Scientifique, 1957; Libro de Convocaciones II. En preparación: Libro de Convocaciones III. Libro de celebraciones. Ser v estar. Edición Crítica: Maine de Biran, De l'aperception immédiate (Mémoire de Berlin, 1807), edición crítica con introducción, notas e índices de José Echeverría, París, Librairie Philosophique J. Vrin, Centre National de la Recherche Scientifique, 1963).

Sobre todas las cosas, fue un ser humano dotado de una sensibilidad y dulzura muy especial. Fue respetado y amado por toda comunidad universitaria. Representó siempre la quintaesencia del auténtico universitario.

Le sobreviven su esposa Alicia Schettini Roig y sus hijos Rafael, Diego, Pablo y Beatriz. En San Juan de Puerto Rico a 9 de octubre de 1996.



Programa

Invocación Sr. Luis A. Borri Director Oficina de Vida Religiosa

Expresiones de Condolencia:

Representante de Estudiantes

Sra. Olga I. Silva Personal de Apoyo

Prof. María D. Fernós Prof. Celina Romany Claustro

Prof. Carlos E. Ramos González
Decano
Facultad de Derecho

Dr. José R. González Presidente Universidad Interamericana de P.R.

Lcdo. Ramón Ayala Cuervos Presidente Junta de Síndicos Universidad Interamericana de P.R.

> Bendición Sr. Luis Borri